	Текст Sport: is it always healthy?
	Перевод Спорт: это всегда здоровье?


	Of course, everybody knows about positive influence of sport on people`s bodies and minds. Sport educates a strong will, discipline, ability to overcome difficulties. It helps to increase self-confidence and keep fit. It can even be a treatment: sometimes doctors prescribe going in for sport as a cure for people with certain diseases. The proverb of ancient Greeks says `If you want to be beautiful - you should run, if you want to healthy - you should run, if you want to be clever - you should run`, and it is still the truth. So if we take this part of the sport life, everything is brilliant and suitable for you and your health. But if we take off the pink sun glasses, we`ll see that there are some points that are not so fine.

Let`s look at the life of professional sportsmen. On one hand, they are full of life, energetic, strong people with good health and big sum of money in the bank. But on the other hand, the essential part of their life is the professional traumas. For example, I can tell you a story of one boxer, named Muhammad Ali. He was the winner of the Olympics in 1960, won 51 out of 56 combats and was told to be the real master of boxing. But the price for that was very high - he got Parkinson disease at the age of 40. Another problem of the professional sport is so-called dope. It`s a helping hand for those, aiming the first places and gold medals, but no-one can truly says, that it will bring no harm or it will be no side effects in future. I think everybody has heard about steroids employed by body builders to gain muscles. But have you ever heard that the steroids in very small doses have been used to treat people with mental disturbances, such as schizophrenia and maniac depression for over 50 years. If we speak about people who are not crazy about sport, they`ve got different difficulties. Let`s imagine an average person, who is not keen on sport but goes to the gym or swimming pool twice or three times a week. The very this average man is in danger of overdoing the exercises (because the load is too high). Let alone extreme kinds of sport, which can be really risky without the needed trainings.

In conclusion, I`d like to state that sport itself is neither good nor bad - it depends on the way you do it.
	 Конечно, все знают о положительном влиянии спорта на `тело человека и ум. Спорт воспитывает волю, дисциплину, умение преодолевать трудности. Он помогает увеличить уверенность в себе и поддерживать физическую форму. Он может быть даже лечением: иногда врачи назначают заниматься спортом, как средство для людей с определенными заболеваниями. Пословица древних греков говорит: "Если хотите быть красивыми – вам следует бегать, если вы хотите, быть здоровыми - вам следует бегать, если вы хотите быть умным - вам следует бегать, и это действительно так. Так что, если вы принимаем эту часть спортивной жизни, все блестяще и подходит для вас и вашего здоровья. Но если мы снимим розовые очки.  Мы увидим, что есть некоторые моменты, которые означают, что все не так хорошо.
 Давайте посмотрим на жизнь профессиональных спортсменов. С одной стороны, они полны жизни, энергичные, сильные люди с хорошим здоровьем и крупной суммой денег в банке. Но, с другой стороны, существенная часть их жизни - это профессиональные травмы. Например, я могу рассказать вам историю одного боксера, по имени Мухаммед Али. Он стал победителем Олимпийских игр в 1960 году, он выиграл 51 из 56 боев и его назвали настоящим мастером бокса. Но цена за это была очень высока - он получил болезнь Паркинсона в возрасте 40 лет. Еще одна проблема профессионального спорта является, так называемый допинг. Эта рука помощи для тех спортсменов, цель которых первые места и золотые медали, но никто не может по-настоящему говорить, что это не принесет никакого вреда или не будет никаких побочных эффектов в будущем. Я думаю, все слышали о стероидах используемых бодибилдерами, с целью получения мышц. Но вы когда-нибудь слышали, что стероиды в очень малых дозах были использованы для лечения людей с психическими нарушениями, такими как шизофрения и маньякальная депрессия более 50 лет. Если мы говорим о людях, которые не без ума от спорта, они имеют различные трудности. Давайте представим себе обычного человека, который увлекается спортом, ходит в тренажерный зал или бассейн два или три раза в неделю. Именно это средний человек находится в опасности переусердствовать, (потому что нагрузка слишком высока). Не говоря уже о экстремальных видов спорта, которые могут быть очень рискованными без необходимых тренингов.  В заключение мне хотелось сказать, что спорт сам не является ни хорошим, ни плохим - это зависит от того как вы это делаете. 




